
令和６年佐久市議会第３回定例会　一般質問通告書

質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　佐久創造館と中央図書館の複合化について
1 小 林 英 朗 （１）財源について

　　ア　公共施設等適正管理推進事業債について
２　キッズ・サーキットｉｎ佐久2024について
（１）本年の開催状況について
　　ア　開催スケジュールについて
　　イ　運営体制、ボランティアについて
　　ウ　観客動員数、アンケート結果について
（２）期間の延長や公演回数を増やすことはできな
　　いか
（３）大人向けの公演の可能性について

１　熱中症対策について
2 清 水 秀 三 郎 （１）令和４年から令和６年８月までの熱中症搬送

　　者の状況について
（２）避難所としての位置づけでもある小中学校の
　　体育館のエアコン設置について
２　信州やまなみ国民スポーツ大会及び全国障害者
　スポーツ大会について
（１）概要について
（２）今後の機運の醸成について

１　市民意見が反映された個別施設計画を目指して
3 三 石 知 志 （１）個別施設計画の策定時の経過について

　　ア　個別施設計画は、どのように策定されたのか
　　イ　策定時において、市民の意見聴取をどのよ
　　　ように行ってきたのか
　　ウ　説明会等で出た市民の意見をどう受け止め
　　　て、どう反映したのか
（２）個別施設計画の方針に基づく具体的な対応に
　　ついて
　　ア　個別施設計画の方針に基づいて、各施設の具
　　　体的な対策を進めるに当たり、合意形成を図る
　　　ためにどのような手法を用いてきたのか

　　イ　説明会で出た意見は、その都度、市民に返
　　　していくべきではないか
（３）多くの市民と協働で深められる改訂を目指して

　　ア　これまで進めてきた個別施設計画の現状や
　　　課題をどのように改訂版に反映させるのか
　　イ　市民の意見がしっかり反映できる具体的な
　　　対応について
２　会計年度任用職員が正規職員と同じく働き続け
　たいと思える処遇改善に向けて
（１）会計年度任用職員の現状について
　　ア　正規職員と同じ日数で働くフルタイム及び
　　　短時間勤務会計年度任用職員それぞれの人数は

　　イ　会計年度任用職員のみや半数以上で担われ
　　　ている職場は
（２）働き続けることへのネックになっていると考
　　える課題について
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

　　ア　近隣市町村よりも低いと言われる会計年度
　　　任用職員の処遇を、どのように改善していこ
　　　うと考えているのか
　　イ　正規職員と同じ日数で働く会計年度任用職
　　　員の給与を日割りから月額に変更できないか
　　ウ　会計年度任用職員の毎年公募を変更すること

　　　はできないか
３　孤独死の不安が解消される支援の充実を目指して

（１）ひとり暮らしをしている方への支援について
　　ア　8050問題やひとり暮らしの高齢者への対策
　　　や支援はどのようなものがあるのか
　　イ　孤独死について、課題をどのように考えて
　　　いるか
（２）この分野にこそＤＸ等を活用した、支援を行
　　っていくことはできないか
　　ア　ひとり暮らし高齢者緊急通報システム事業
　　　の年齢枠を拡大できないか
　　イ　ＬＩＮＥなどを使った支援制度を活用でき
　　　ないか

１　誰もが働き続けられるために
4 内 藤 祐 子 （１）行政の障害者雇用状況

　　ア　市、教育委員会の障害者雇用率
　　イ　定着率
　　ウ　合理的配慮の内容
（２）両立支援について
　　ア　育児・介護休業法、次世代育成支援対策推
　　　進法改正内容の捉えは
　　イ　改正内容の実践はどうしていくのか
　　ウ　衆参両院の附帯決議（項目６）についてど
　　　う理解しているか
　　エ　今後の周知徹底の方策は
２　誰もが生き生き暮らせる地域であるために
（１）パーキングパーミット制度の充実を
　　ア　利用証交付の推移と傾向
　　イ　協力事業者の推移と傾向
　　ウ　現状の課題認識
　　エ　推進の対応策
（２）障害児・者への通所支援について
　　ア　負担の状況の認識（賃金、経費）
　　イ　通所交通費補助制度の導入の検討を
３　中央図書館と佐久創造館との複合化施設について
（１）佐久創造館利用者との合意形成に向けて
　　ア　今後、どのように協議を進めていくのか
　　イ　今後、長野県の関わりはどのようになるのか

１　佐久市の米作農業対策について
5 大 塚 雄 一 （１）ここ３年間の米作生産量について

　　ア　生産量の推移について
　　イ　主な品種について
　　ウ　３年間での品種別の生産量に変化はあったか
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順位

質 問 者 質 問 要 旨

（２）佐久市も暑さに対応できる品種について
　　ア　今の品種コシヒカリでも暑さに対応可能な
　　　のか
　　イ　暑さにも対応できる美味しい米対応について

（３）ふるさと納税のお米返礼品の状況について
　　ア　今現在の状況について
　　イ　今後の計画について
２　佐久市の荒廃農地について
（１）ここ３年の荒廃農地の推移について
　　ア　状況について
（２）佐久市での荒廃農地対策について
　　ア　荒廃農地の現状について
　　イ　荒廃農地の対策について
３　佐久市役所及び学校のＯＡ機器について
（１）市役所で使用しているパソコンについて
　　ア　パソコンの種類別ＯＳごとの内訳について
　　イ　Ｗｉｎｄｏｗｓ10のサポート終了前後の対
　　　応について
（２）学校のタブレット端末のサポートについて
　　ア　アップデート等の対応について

１　佐久市における希少動植物について
6 吉 川 友 子 （１）緑の環境調査について

　　ア　調査内容について
　　イ　結果の取扱いについて
（２）希少動植物の保全について
２　春日温泉活性化基本構想について
（１）地元や利用者からどのような声があり反映し
　　たか
（２）もちづき荘の改修計画について
（３）春日温泉活性化に向けた施策について

１　ヤングケアラーについて
7 加 藤 夕 紀 子 （１）長野県が令和４年に行ったアンケートについて

　　ア　ヤングケアラーの定義
　　イ　このアンケートからの分析を踏まえた市の
　　　所感
（２）18歳以上のケアラー支援について
（３）小中学校における取組について
　　ア　小中学校での現状
　　イ　学校が感じている課題
（４）今後の対策について
２　公共施設予約システムの経過について
３　デジタル人材育成・就労支援事業「Ｃｏｓｍｏ
　ｓｔａ＋（コスモスタプラス）」について
（１）令和５年度（１期目）の成果について
　　ア　１期目の結果・課題について
　　イ　地元事業所との連携について
（２）課題解決に向けての取組と見込める効果につ
　　いて
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質問
順位

質 問 者 質 問 要 旨

１　ツキノワグマの目撃及び対応の状況について
8 木 内 義 春 （１）目撃及び錯誤捕獲等の件数について

（２）錯誤捕獲に伴う放獣について
（３）被害を防ぐための対策について

１　防災対策について
9 土 屋 啓 子 （１）地域防災マップ作成事業について

（２）職員に対する訓練について
（３）市総合防災訓練の実施内容について
（４）福祉避難所について
（５）一級河川のしゅんせつなど河床整備の区要望
　　に対する市の対応について
２　子ども・子育て支援拠点施設について
（１）子ども・子育て支援拠点施設の進捗状況につ
　　いて
（２）子ども・子育て支援拠点施設で行う母子保健
　　事業について
　　ア　母子保健事業の現状と課題、拠点で実施す
　　　る事業の検討状況について

１　中央図書館と佐久創造館の複合化施設について
10 塩 川 浩 志 （１）利用者の活動継続に向けた要望への対応につ

　　いて
（２）「市の方向性」で示された「複合化施設の利
　　用ルールは他の市有施設を基本とする」の具体
　　的な意味について
２　今年12月の健康保険証新規発行廃止による影響
　について
（１）市の業務効率は上がるのか
　　ア　「資格確認書」と「資格情報のお知らせ」
　　　の発行について
　　イ　市が把握している不正利用について
　　ウ　マイナンバーカードの更新忘れへの対応に
　　　ついて
　　エ　業務負担への影響について
（２）市民の利便性は上がるのか
　　ア　紛失、盗難などの際の再発行の手続について

　　イ　薬剤情報の確認・共有について
（３）市民への情報発信について
　　ア　マイナ保険証の登録解除について

１　佐久市の防災について
11 篠 原 勤 （１）千曲川及び生活用水の危険箇所について

　　ア　野沢橋から臼田橋までの「原、鍛冶屋、高
　　　柳地区千曲川左岸」の現況の捉えと、今後の
　　　整備について
　　イ　令和２年５月16日付提出の原、鍛冶屋にま
　　　たがる用水路（通所どう川）沿い「原69番地」

　　　付近の水路改修要望について
（２）災害等緊急時の情報伝達手段について
　　ア　防災行政無線から発信される情報の内容に
　　　ついて
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質 問 者 質 問 要 旨

　　イ　防災行政無線を補完する他の情報伝達手段
　　　について
（３）水害が想定される場合の地域への情報伝達に
　　ついて
　　ア　佐久市水防本部の組織及び区長への情報伝
　　　達等について
　　イ　佐久市水防団の任務等について

１　あさしな温泉穂の香乃湯の存続について
12 高 栁 博 行 （１）まちづくりの観点から見た穂の香乃湯の役割

　　について
（２）今後の方向性に向けた住民説明会について
（３）利用者アンケートについて
（４）サウンディング型市場調査の再実施について
２　獣による農作物被害と対策について
（１）ハクビシン、タヌキによる農作物の被害額及
　　び防止対策の状況について
３　市道の草刈りについて
（１）市道の草刈りの対応について
（２）危険箇所の草刈りについて

１　あさしな温泉穂の香乃湯等について
13 小 林 松 子 （１）穂の香乃湯の存続について

　　ア　閉鎖と決めた理由について
　　イ　これまで穂の香乃湯を存続するための努力
　　　はしてきたのか
（２）穂の香乃湯の存続を探れないか
　　ア　穂の香乃湯の魅力をどう捉えているか
　　イ　施設や設備の現状について
　　ウ　少なくても計画の令和８年度まで閉鎖を延
　　　長できないか
　　エ　存続するにはどんな条件が必要か
（３）浅科地域の公共施設について
　　ア　浅科地域において、穂の香乃湯や学校給食
　　　浅科センターなど、公共施設の統廃合が進ん
　　　でいる現状をどう捉えているのか
２　高齢者の外出支援について
（１）佐久市高齢者・障害者外出支援サービス事業
　　について
（２）更なる高齢者外出支援策について
　　ア　飯田市の福祉有償運送について
　　イ　高齢者へのタクシー補助制度は実施できな
　　　いか
３　熱中症から尊い命を守るために
（１）住民税非課税世帯に対し、エアコンを購入・
　　設置する費用の助成ができないか
（２）住民税非課税世帯や社会福祉施設を対象に、
　　エアコンを安心して使用するため、電気代への
　　支援はできないか
（３）生活保護受給者へのエアコン設置の対応につ
　　いて

- 5 -



質問
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質 問 者 質 問 要 旨

１　市の結婚支援について
14 渡 辺 康 徳 （１）市で行っている支援について

　　ア　現状と課題について
　　イ　メタバース婚活の導入について
２　市の防災対策について
（１）防災行政無線について
　　ア　現状と課題について
（２）避難所における女性職員の配置について
（３）気象防災アドバイザーについて
３　帯状疱疹予防ワクチン接種費用の助成について
（１）市のワクチン接種費用助成導入について

１　駒場公園の今後の在り方について
15 栁 澤 潔 （１）図書館・美術館・埋蔵文化財・噴水の現状に

　　ついて
　　ア　図書館の後利用の計画について
　　イ　美術館の収蔵スペースの不足の対応策につ
　　　いて
　　ウ　香坂山遺跡出土品を含めた埋蔵文化財展示
　　　の計画について
　　エ　長年動いていない公園内の噴水の今後の計
　　　画について
（２）駒場公園を一体的に整備する方が良いと考え
　　るがどうか
（３）ミレニアムパークに中央図書館建設の検討が
でき　　できないか
２　佐久市の文化振興について
（１）文化振興基本計画が教育振興基本計画に内包
　　された理由は
（２）文化都市宣言発出を検討するべきと考えるが
　　どうか

１　小中学校の職員と保護者及び関係者との関わり
16 城 田 領 　について

（１）職員と保護者及び関係者等との関係について
（２）職員の心のケア及び保護者の心のケアについて

２　離婚における対応について
（１）離婚届の対応について
　　ア　離婚届の用紙を手渡す際の対応について
　　イ　離婚届を提出する際の対応について
（２）ひとり親家庭への支援について
３　害虫駆除について
（１）アメリカシロヒトリの駆除について

１　困難な問題を抱える女性への支援充実について
17 小 林 歳 春 （１）困難な問題を抱える女性支援の本市の現状に

　　ついて
（２）「困難な問題を抱える女性への支援に関する
　　法律」施行による基本計画の策定と女性相談支
　　援員の充実について
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２　投票しやすい環境整備について
（１）本市における不在者投票の方法及び利用状況
　　について
（２）代理投票での意思確認について
（３）投票支援カードやコミュニケーションボード
　　の導入について
３　軟骨伝導イヤホンの窓口設置について
（１）難聴者への窓口対応について
（２）軟骨伝導イヤホンの認識について
（３）軟骨伝導イヤホンの窓口への導入について

１　財源の確保策について
18 小 金 沢 昭 秀 （１）新たな財源の確保・調達手法について

　　ア　クラウドファンディングを活用した事業に
　　　ついて
　　イ　その他の財源確保策について
　　ウ　今後の市の方針について
２　佐久市内各地区の人口動態の状況と今後の取組
　について
（１）人口動態の状況について
（２）今後の取組について
３　佐久市内における周辺地域の活性化策及び地域
　資源の活用について
（１）本市における優れた地域資源の活用について
　　ア　春日温泉などの温泉資源の活用について
　　イ　農水産物資源の活用について
　　ウ　天体観測施設の活用について
　　エ　指定文化財及び埋蔵文化財の活用について
（２）地域資源を生かした産業の創出について
　　ア　起業・創業支援について
　　イ　行政を始めとした関係機関の連携体制につ
　　　いて
４　市民の所得向上について
（１）市民の平均所得について
　　ア　県内19市における佐久市の平均所得について
（２）企業誘致の考え方について

　９月　６日（金）１０：００から　　１番～　６番　
　９月　９日（月）１０：００から　　７番～１２番　
　９月１０日（火）　９：００から　１３番～１８番　
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